
研讨会不是直接获取答案的地方 
 

我在做二代社长的时候，参加了各种研讨会和演讲会。 
怎么办才好呢？ 

有什么好的解决方案吗？ 
为了给我的困惑寻找答案而参会。 

 
然而，无论参加什么学习研讨会，会发现， 

都不对！ 
这个和那个都不适用于我们公司！ 

处处都让我消化不良。 
最终，我得出结论，参会学习是没有任何作用的。 

 
可回头看一下，所谓消化不良，完全是我自己造成的。 

找到量身定制的答案，是不可能的。 
可我却为寻找这种答案，在研讨会上彷徨终日。 

 
现在，我成为发起研讨会和演讲会的一方，我感到有许多人像之前的我一样在寻求“答案”。 

无论听到什么内容，都不满意。 
 

当然不会满意。 
自身的困惑，答案其实就在自身。 
老师和教科书不可能教会你。 

答案是自己悟出来的。 
如果你没有这样的思想觉悟，即使你参加上万次研讨会、阅读几十万本书，你也会因没有得

到答案而感到不满。 
学习只是给你创造一个使你发现心中答案的机会。 

 
答案是自己思考出来的。这是自己的事情。 

我希望大家永远不要寻求在学习过程中直接获得答案。 
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